

México, lugar 40 en Prueba de estrés de competitividad (El Financiero 20/05/09)

México, lugar 40 en Prueba de estrés de competitividad (El Financiero 20/05/09) Ivette Saldaña Miércoles, 20 de mayo de 2009 Tendrá más dificultades para superar bache económico. Califican manejo de finanzas públicas y marco regulatorio. En el rubro de sociedad estamos en el sitio 46. - MÉXICO, EN EL LUGAR 46 DE COMPETITIVIDAD Por la exposición que tienen a la recesión y su capacidad para sobrepasarla, México, Francia, Italia, Portugal, Polonia y Grecia son de los 17 países de una lista de 57 que enfrentarán más dificultades para superar la crisis económica y mejorar su competitividad. Sin embargo, las afectaciones serán menos de las que tendrán naciones como España, Rusia, Hungría, Argentina y Venezuela, establece el estudio "Prueba de estrés de la competitividad" del IMD World Competitiveness Center. En su lista ubica a México en el sitio 40, al tomar en cuenta las perspectivas económicas, la resistencia de los negocios, las debilidades del gobierno y la situación sociopolítica. Para el rubro de perspectivas económicas, que incluye pronósticos sobre crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB), inflación, desempleo, balanza de cuenta corriente y resistencia de la economía, lo coloca en el lugar 31. Esa institución le da a México el sitio 42 por las características del gobierno, es decir manejo de las finanzas públicas, marco regulatorio y legal, adaptabilidad de las políticas gubernamentales, burocracia y decisiones de la autoridad. Con relación a los negocios estamos en el escalón 39, al evaluarse la ética empresarial, la credibilidad de los gerentes y el valor de los corporativos, entre otras cuestiones. Sociedad Por cuanto al rubro de sociedad estamos en el sitio 46, tomando en cuenta los riesgos de inestabilidad política, la cohesión social, la flexibilidad y facilidad de adaptación de la población, las actitudes frente a la globalización y la necesidad de reformas económicas y sociales. En el reporte mundial de competitividad de este centro, México ocupa el lugar 46 en 2009, o sea que ganó cuatro posiciones con respecto al 50 en que se situó en 2008. Para hacer el análisis, IMD toma como base 20 de los 329 aspectos que se utilizan en el libro anual de Competitividad Mundial 2009. Según el estudio, los países que saldrán de la crisis sin tanta dificultad son Dinamarca, Singapur, Qatar, Noruega, Hong Kong, Suiza, Suecia, Australia, Finlandia y Malasia. En el documento se ubica a Chile en el lugar 14; China, en el 18; Brasil, 24, y Estados Unidos, 28. Se explica que a pesar de que los pronósticos económicos para 2009 muestran un lento crecimiento, Dinamarca terminó en el primer lugar por la resistencia del gobierno y de los negocios, y por la estabilidad de largo plazo que se encontró en la sociedad. Estados Unidos está en el sitio 28 a pesar de que en el ranking de Competitividad Mundial 2009 aparece en el primer lugar, ello debido a las afectaciones a su mercado, a lo profundo de la recesión y, sobre todo, a la incertidumbre que hay en torno a cuánto tiempo tardará en recuperarse. Países como Francia, Italia y España registran afectaciones y dificultades para salir de la crisis y mejorar la competitividad debido a las rigideces estructurales que presentan. Otras naciones con menos de 30 millones de habitantes del norte de Europa y del sudeste asiático también fueron bien calificadas.